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Планируется расширить полномочия муниципалитетов по 

благоустройству   

                    Московская областная Дума    1.10.2018 

 

         На конференции «Итоги 25-летия развития законодательства 

Московской области в сфере формирования комфортной городской среды» 

состоялось обсуждение результатов работы в этом направлении. 

       О планах в законодательной работе сообщил председатель Комитета по 

вопросам строительства, архитектуры, жилищно-коммунального хозяйства и 

энергетики Игорь Коханый. Так, в ближайшее время в Московской 

областной Думе могут быть расширены полномочия муниципалитетов в 

части благоустройства. 

       «В 131-й федеральный закон внесли изменения, которые относят 

утверждение правил благоустройства к полномочиям советов депутатов 

муниципальных образований. Думаю, что в скором времени мы примем 

аналогичные поправки в областной закон. У нас уже работает комиссия, в 

которую вошли депутаты Комитета, она  подготовит свои рекомендации по 

совершенствованию законодательства. Пока неизвестно, как именно будут 

распределены полномочия, но однозначно они будут расширены для 

муниципалитетов. Здесь важно сохранить те строгие требования к 

благоустройству городской среды, которые есть сейчас», – рассказал Игорь 

Коханый. 

        Депутат также отметил, что Мособлдума будет вести работу над 

ужесточением административной ответственности за нарушение правил 

благоустройства. 

 

«Социальный кодекс» дополнен новыми мерами поддержки пожилых 

людей  

                    Липецкий областной Совет депутатов     1.10.2018 

 

         – Наш «Социальный кодекс» для пожилых людей постоянно 

дополняется новыми мерами поддержки. На сентябрьской сессии расширена 

категория лиц, получающих компенсации на оплату взноса на капитальный 

ремонт. В связи с пенсионной реформой в регионе принято решение 



сохранить в полном объеме меры поддержки для людей предпенсионного 

возраста, –  отметил председатель Липецкого областного Совета депутатов 

Павел Путилин.  

         Сегодня для граждан, носящих ветеранские звания, а также достигших 

предпенсионного возраста, установлены ежемесячные денежные выплаты, 

действуют льготы на проезд в общественном и железнодорожном 

транспорте, предусмотрены компенсации на оплату содержания жилья и 

коммунальных услуг. Субсидируются процентные ставки по кредитам, 

сумма которых не превышает 20 тысяч рублей. 

        Для женщин, достигших 55 лет, и мужчин с 60 лет предусмотрена 

возможность бесплатного зубопротезирования и слухопротезирования, 

оплаты санаторно-курортных путевок для долечивания при определенных 

заболеваниях. Для них также действуют пониженные ставки по 

транспортному налогу. 

        Установлены меры поддержки на оплату жилищно-коммунальных услуг 

для отдельных категорий работников, которые долгое время трудились в 

сельской местности. Одинокие пожилые люди имеют право на получение 

субсидий из областной казны, если расходы семьи на оплату жилого 

помещения и жилищно-коммунальных услуг превышают 10% общего 

семейного бюджета. 

 

Спикер призвал депутатов активнее использовать соцсети  для общения   

с избирателями  

                    Государственное Собрание Республики Башкортостан 1.10.2018 

 

         Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев на своей странице в фейсбуке призвал 

депутатов республиканского парламента активнее использовать социальные 

сети для общения с избирателями.  

         «После первого пленарного заседания провел совещание с депутатами, 

работающими на постоянной основе. Обсудили в том числе необходимость 

повышения прозрачности работы парламента, выстраивания коммуникаций 

между избирателями и депутатами. Эффективным инструментом в решении 

этого вопроса сегодня являются соцсети. Радует, что многие коллеги 

представлены в фейсбуке», – написал Константин Толкачев.  

         Председатель парламента привел ссылки на аккаунты некоторых своих 

коллег, отметив, что у многих депутатов есть страницы в других социальных 

сетях.  



         – Те же, кто пока не использует данный инструмент, несомненно, скоро 

подключатся, – отметил Константин Толкачев. – Надеюсь, этот тренд будет 

развиваться и социальные сети станут важным элементом обратной связи 

между депутатами и избирателями, а не превратятся в поле для оскорблений 

и взаимных упреков. Просьба поддержать эту работу. Для нас она очень 

важна.  

 

Программа поддержки местных инициатив – успешный пример Карелии      

                               Законодательное Собрание Республики Карелия   2.10.2018 

 

          В Карелии самым успешным примером взаимодействия органов власти 

и граждан в сфере освоения бюджетных средств можно назвать Программу 

поддержки местных инициатив.  

       – Все 126 муниципальных образования республики могут попробовать 

свои силы в программе. За 4 года удалось реализовать 171 проект, – 
рассказала коллегам-законодателям председатель Комитета по 

государственному устройству и местному самоуправлению Заксобрания 

Карелии Анна Лопаткина. 

       Также хорошим примером может служить поддержка развития 

территориального общественного самоуправления (ТОС). В этом году в 

Карелии впервые прошел конкурс социально-значимых проектов ТОС. Из 43 

участников победителями стали 16 проектов.  

        – Данная программа инициативного бюджетирования дала серьезный 

импульс к развитию ТОС в республике. На данный момент в Карелии 

создано 63 ТОСа. Кроме того, проекты инициативного бюджетирования 

способствуют воспитанию гражданского самосознания, организации 

активного сотрудничества власти и общества и дают возможность гражданам 

не только заниматься благоустройством территорий, но и реализовать себя, 

претворяя в жизнь свои идеи. Карелия нацелена на расширение спектра 

использования механизмов инициативного бюджетирования, что позволит 

повысить комфорт наших городов и сел, – отметила депутат.  

         Из 47 регионов, вовлеченных в процесс развития инициативного 

бюджетирования, к числу лидеров отнесены 15 субъектов Российской 

Федерации, в том числе 4 субъекта Северо-Западного федерального округа – 

Вологодская область, Республика Карелия, Республика Коми, г. Санкт-

Петербург. 
 

Депутаты утвердили звание «Заслуженный артист города Севастополя»       

                    Законодательное Собрание города Севастополя 2.10.2018 

 

        На пленарном заседании Законодательного Собрания города 

Севастополя вице-спикер Александр Кулагин представил законопроект «О 



внесении изменения в статью 8 Закона города Севастополя от 19 апреля 2017 

года № 336-ЗС «О наградах города Севастополя». 

        Депутат указал в своем выступлении, что целью принятия настоящего 

проекта закона является учреждение в системе наград города Севастополя 

почетного звания «Заслуженный артист города Севастополя».  

         – В Главное Управление культуры поступали коллективные обращения 

артистов Севастополя с просьбой утвердить данное звание. Это одно из 

условий дальнейшего присвоения почетного звания «Заслуженный артист 

Российской Федерации». Также у нас в городе многие артисты имеют звания 

заслуженного артиста Крыма или Украины, тогда как свое творчество 

представляют нам в Севастополе, – отметил Александр Кулагин.  

         Вице-спикер обратился к коллегам с просьбой поддержать законопроект 

в двух чтениях. Большинством голосов законопроект был принят.  

 

Белгородские и петербургские законодатели подписали соглашение о 

сотрудничестве        

                    Белгородская областная Дума 3.10.2018 

 

        В Мариинском дворце Санкт-Петербурга состоялась церемония 

подписания соглашения о сотрудничестве между Законодательным 

Собранием Санкт-Петербурга и Белгородской областной Думой.  Подписи 

под документом поставили председатель Законодательного Собрания 

Вячеслав Макаров и председатель Белгородской Думы Василий Потрясаев.  

       «Белгородская область не только является российской житницей, но и 

кладовой важнейших природных ископаемых. А в последнее десятилетие в 

ней открыты многочисленные наукоемкие, высокотехнологичные 

предприятия. Это ценнейший опыт регионального развития, который будет 

очень полезен для петербургской экономики. Перед нами большие 

перспективы взаимодействия в широкой экономической сфере – от 

агропромышленного комплекса до оборонного производства», – сказал 

Вячеслав Макаров.  

        Василий Потрясаев поблагодарил петербургских коллег за готовность 

сотрудничать. «Законодательное Собрание Санкт-Петербурга – один из 

самых профессиональных и уважаемых парламентов России, внесших 

большой вклад, в том числе, в совершенствование федеральной правовой 

базы. Для нас большая честь заключить это Соглашение в городе, где 

зародился российский парламентаризм, в юбилейный год принятия 

Конституции Российской Федерации. Соглашение о сотрудничестве 

открывает для нас новые возможности по укреплению межпарламентских 



связей, по обмену опытом, и самое главное – по совершенствованию 

регионального и федерального законодательства», – сказал Председатель 

Белгородской областной Думы.  

        Согласно подписанному документу законодательные органы власти 

намерены обмениваться опытом работы по планированию и 

совершенствованию законотворческой деятельности, совершенствованию 

методов парламентского контроля за исполнением законов,  ведению 

мониторинга федерального и регионального законодательства. а также  

совместно обсуждать проекты федеральных законов.  В  рамках соглашения 

предусмотрено проведение совместных конференций, семинаров, «круглых 

столов», межпарламентских консультаций.  

         Напомним, что в мае 2015 года Белгородской областной Думой 

подписано соглашение о сотрудничестве с Государственным Советом 

Республики Крым.  

 

Политические убеждения не должны мешать общей работе        

                   Законодательное Собрание Оренбургской области  3.10.2018 

 

Политическим агитационным материалам не место в зале заседаний 

Законодательного Собрания. С такой инициативой вышел комитет 

областного парламента по местному самоуправлению и вопросам 

деятельности органов государственной власти. На очередном заседании 

профильного комитета рассмотрены соответствующие изменения в 

Регламент областного парламента. 

По мнению председателя комитета Александра Куниловского, 

последние несколько заседаний Законодательного Собрания показали 

необходимость принятия новых норм в работе депутатского корпуса. 

– Зал заседаний – это, в первую очередь, место для конструктивного 

диалога, дискуссий, но никак не площадка для политических демонстраций. 

Плакаты, листовки, таблички, выражающие политические убеждения, имеют 

место быть на митингах. А здесь, в областном парламенте мы принимаем 

общие для всех законы, по которым живут оренбуржцы вне зависимости от 

«политической окраски», – подчеркнул Александр Куниловский. 

Комитет рекомендовал Законодательному Собранию принять изменения 

в Регламент на ближайшем заседании 17 октября. 

 

Объем инвестиций в экономику региона вырастет почти на 8 млрд руб  

                   Воронежская областная Дума 3.10.2018 

 

        Депутаты регионального парламента внесли изменения в приложение к 

Закону Воронежской области «О государственной (областной) поддержке 

инвестиционной деятельности на территории Воронежской области».  

http://belduma.ru/news/detail.php?ID=27413&sphrase_id=79832.%20
http://belduma.ru/news/detail.php?ID=27413&sphrase_id=79832.%20


        – В регионе продолжается планомерное формирование комфортного 

инвестиционного климата. В перечень особо значимых дополнительно 

включено 4 инвестпроекта агропромышленной направленности 

(животноводство). В результате объем инвестиций в экономику региона 

составит почти 8 млрд рублей, появятся новые рабочие места, будут 

развиваться территории, – сообщил председатель Воронежской областной 

Думы Владимир Нетёсов. 

        Совместные усилия, предпринимаемые исполнительной и 

законодательной властью Воронежской области, позволяют региону 

занимать лидирующие места по объемам производства животноводческой 

продукции.  

        По итогам восьми месяцев 2018 года Воронежская область заняла третье 

место в стране по производству свинины и четвертое – по производству 

молока и говядины. Животноводы региона производят 4% всего молока в 

России, 5% говядины и 6,3% свинины.  

         Поголовье сельскохозяйственных животных в регионе насчитывает 307 

тысяч голов крупного рогатого скота, 122 тысячи коров, около 1,3 млн 

свиней. За восемь месяцев в регионе произвели 31 тысячу тонн говядины, 

улучшив показатели 2017 года на 3,7 тысячи тонн. На 57 млн штук выросло 

производство куриных яиц, всего по итогам 8 месяцев получено 456,4 млн 

яиц. Животноводы за восемь месяцев произвели 439,7 тысячи тонн молока, 

увеличив объем на 11% по сравнению с тем же периодом 2017 года.  

 

Форум конституционалистов стартовал в стенах областного парламента         

                   Законодательное Собрание Свердловской области  4.10.2018 

 

       В стенах областного парламента проходит форум юристов, посвященный 

обсуждению проблем, связанных с реализацией конституционных прав и 

свобод, правовых аспектов устойчивого развития государства и его 

субъектов. 

        Обращаясь к участникам форума, Людмила Бабушкина отметила, что 

Уральский форум конституционалистов стал традиционным мероприятием, в 

котором с удовольствием принимают участие депутаты Законодательного 

Собрания. 

        «Четвертый форум проводится в преддверии 25-летия Конституции 

Российской Федерации. И сегодня ведется всестороннее обсуждение 

вопросов о том, как нормы основного закона повлияли на развитие страны, 

есть ли необходимость их уточнения. В бурных дискуссиях и представители 

либеральной общественности признают, что Конституция России, принятая в 



1993 году, позволяет защищать права и свободы граждан, формировать 

современную общественно-политическую формацию. Можно уверенно 

сказать, что в течение 25 лет наша конституция была основой для развития 

государственно-правовых отношений и гражданского общества», – 

подчеркнула Людмила Бабушкина. 

        Как отметила спикер областного парламента, конституция возложила на 

региональных законодателей большую ответственность. Депутаты, принимая 

законы, советуются с юридическим сообществом для того, чтобы 

принимаемые нормативные акты имели юридическую чистоту, 

экономическое обоснование и способствовали сохранению гражданского 

согласия. 

 

О вопросах безопасности квестов         

                   Московская городская Дума 4.10.2018 

 

       В столичном парламенте планируют обсуждение с представителями 

квест-индустрии перспектив объединения в ассоциацию для обеспечения 

безопасности участников квестов. После создания этой организации 

москвичам порекомендуют приобретать только те услуги, качество которых 

подтверждено экспертами.  

         «Квесты бывают разные, они делятся на различные группы. Это могут 

быть детские квесты, молодежные, семейные. Проходить они могут в виде 

перформансов, постановок, интеллектуальных и спортивных игр. Самый 

действенный путь, без ущемления интересов бизнеса – создание 

некоммерческой организации», – заявил председатель комиссии МГД по 

делам общественных объединений и религиозных организаций Антон 

Палеев. 

       «В Москве было уже много случаев, когда наши жители получали 

травмы, принимая участие в квестах. К сожалению, известны и смертельные 

исходы. Мы разработали проект, предполагающий качественное 

взаимодействие с представителями квест-индустрии. В ближайшее время 

планируется обсудить вопрос создания ассоциации – саморегулируемой 

организации, которая будет взаимодействовать с исполнительной и 

законодательной властью. Таким образом, деятельность организаций в 

данной сфере услуг станет значительно более прозрачной и подотчетной», – 

проинформировал член комиссии МГД по безопасности Александр 

Сметанов.  

         Председатель комиссии МГД по культуре и массовым коммуникациям, 

член комиссии МГД по безопасности Евгений Герасимов придерживается 



более  жесткой позиции по вопросу регулирования данной отрасли: «Следить 

за техническим состоянием мест проведения квестов должны собственники 

помещений, арендодатели. Схожая проблема была с аттракционами, 

ситуация изменилась только после установления достаточно жестких мер 

ответственности. За нарушение правил безопасности должно быть наказание, 

вплоть до уголовного».  

 

Камчатские депутаты поддержали предложение по усилению мер против 

авиадебоширов   

                   Законодательное Собрание Камчатского края   5.10.2018 

 

         Президиум Законодательного Собрания Камчатского края поддержал 

поправки в Кодекс об административных нарушениях РФ по  усилению 

ответственности за противоправные деяния на транспорте.  

        Внесенный Правительством России законопроект представила 

заместитель председателя комитета по вопросам государственного 

строительства, местного самоуправления и гармонизации межнациональных 

отношений Татьяна Романова.  

       «За последние 10 лет свыше 3 тысяч пассажиров только одной из 

российских авиакомпаний дебоширили на борту. Причем часто дело 

доходило до нападения на бортпроводников. Учитывая высокую степень 

общественной опасности таких ситуаций, меры ответственности для 

авиадебоширов действительно нуждаются в пересмотре. Поправки вводят в 

Административный кодекс России новый состав – мелкое хулиганство на 

транспорте общего пользования: железнодорожном, морском, водном, 

авиационном и так далее. За эти действия устанавливается ответственность в 

виде штрафа от 30 до 50 тысяч рублей либо административного ареста на 

срок до 15 суток», – сказала Татьяна Романова. 

       Она уточнила, что законопроект предполагает также усиление 

ответственности за невыполнение законных распоряжений командира 

воздушного судна. 
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